



## 業務の効率化とスピードアップ。 採用難の地方だからこそ、人材不足も補う優秀なシステムを。

同社では、2019年8月に本格稼働を予定している。山根氏によると、勘定奉行V ERPに一番期待しているのは「業務効率化とスピードアップ」だそうだ。

「IPOの準備段階から作業量は増えるので、本来であれば新しく人材を採用し、対策を取りたいところ。しかし今の時代、自社が欲しいと思う理想の人材を採用することは簡単ではありません。地方であれば、首都圏に比べると労働人口自体が少ないので、なおさらです。だからといって、全くの未経験者を採用すると、戦力になるまでの教育コストも莫大になる。

作業の効率化と時短を図り、IPO実現後も増加した業務をこなせる体制をしっかり整えていくためには、スタンダードで誰にでも使いやすい優秀なシステムが必要なのです。勘定奉行に

は、そうした点で大いに期待しています」

青山社長も、「業務がうまくシステム化すれば、人材の多様性を生み出せる」と語る。

「IPO企業には、柔軟性や客観性といった要素も求められます。業務が効率化すれば、従業員に新しい役割やチャレンジの機会も与えられる。社外研修などで見聞を広め、彼らの価値観や能力、知識を活かしていろんなアイデアを投入してもらえば、企業としての透明性も上がり、組織全体の活性化にもつながる。そのためにも、勘定奉行は充分活かせると思っています」

業務の効率化も人材活性も叶えるために、会計基盤をしっかりと整える…。勘定奉行V ERPをフル活用し、さらなる事業躍進を図る同社の熱意が伝わってきた。

※掲載内容は取材当時のものです。担当者名、部署名、サービス内容等が変更になっている場合があります。あらかじめご了承ください。

### 企業プロフィール

#### 山陰信販株式会社

所在地…鳥取県米子市  
総人員…215名(2018年7月31日現在)  
URL…<https://www.san-inshinpan.co.jp/index.html>

鳥取県米子市を中心に高い知名度と強いブランド力を有する。「ゲゲゲの鬼太郎カード」が人気の総合クレジットサービスの他、IT事業、ドコモショップ事業、ホテル事業、介護事業など幅広く展開している。

#### 奉行V ERPシリーズ 導入モジュール

勘定奉行V ERP10[個別原価管理編] Enterprise Group Management-Edition  
固定資産奉行V ERP10 Enterprise Group Management-Edition  
申告奉行V ERP10[法人税・地方税編] Enterprise Group Management-Edition



山陰信販

株式会社 オービックビジネスコンサルタント  
URL <https://www.abc.co.jp>

販売代理店

(東) 〒163-0032 東京都新宿区西新宿6-8-1 住友不動産新宿オーフタワー TEL.03(3342)1880(代) FAX.03(3342)1874  
(札幌) 〒060-0003 札幌市中央区北三条西4-1-1 日本生命札幌ビル10F TEL.011(221)8850(代) FAX.011(221)7310  
(仙台) 〒980-0811 仙台市青葉区一番町1-9-1 仙台トラストタワー20F TEL.022(215)7550(代) FAX.022(215)7558  
(関東) 〒330-0854 さいたま市大宮区桜木町1-9-6 大宮センタービル7F TEL.048(657)3426(代) FAX.048(645)2424  
(横浜) 〒220-0011 横浜市西区高島1-1-2 横浜三井ビルディング15F TEL.045(227)6470(代) FAX.045(227)6440  
(静岡) 〒420-0857 静岡市葵区御幸町11-30 エクセルワード静岡ビル5F TEL.054(254)5966(代) FAX.054(254)5933  
(金沢) 〒920-0853 金沢市本町1-5-2 リフューム5F TEL.076(265)5411(代) FAX.076(265)7068  
(名古屋) 〒450-6325 名古屋市中村区名駅1-1-1 JPタワー名古屋25F TEL.052(589)8930(代) FAX.052(589)8939  
(大阪) 〒530-0018 大阪市北区小松原町2-4 大阪富国生命ビル23F TEL.06(6367)1101(代) FAX.06(6367)1102  
(広島) 〒730-0032 広島市中区立町2-27 NBF広島立町ビル4F TEL.082(544)2430(代) FAX.082(541)2431  
(福岡) 〒812-0039 福岡市博多区冷泉町2-1 博多祇園M-SQUARE 9F TEL.092(263)6091(代) FAX.092(263)6099

※会社名、製品名は各社の登録商標または商標です。※カタログに記載された内容および製品の仕様は改良のため、予告なしに変更することがあります。※本カタログの記載内容は取材当時のものです。



Group Management-Edition

## 導入事例

お客様名 山陰信販株式会社 様



会計システムをグループで統一。  
連結決算の効率化と人材不足問題も解決へと導く  
勘定奉行V ERPがさらなる事業躍進の足がかりに！



### 課題

- IPOを目指すうえで、連結決算を手間なく行える仕組みが必要になった。
- グループ会社で各社バラバラの会計システムを利用しておらず、自社の数字の把握に時間がかかっていた。

### 効果

- 今いる少数精銳の人材で、新たに必要となる連結決算をスピーディに行うことができるようになった。
- 会計基盤をグループで統一し、経営数値のスピーディな把握が可能になった。
- 法改正など、外部環境の変化に強く、余裕をもって準備できる基盤が整った。

01  
検討の  
きっかけ

## 3年後のIPO実現に向け、 経営数値の正確&迅速な把握を 可能にする会計システムを探求。

鳥取県米子市に本社を置き、西日本を中心に高い知名度と強いブランド力を有する山陰信販株式会社。

「ゲゲゲの鬼太郎カード」が人気の総合クレジットサービスの他、IT事業、ドコモショップ事業、ホテル事業、介護事業と幅広く展開している。

2019年現在は、「3年後にIPO実現」という目標のもと着々とグループ内の体制構築を進めており、会計システムも「IPO企業に相応しいものを」と入れ替えを検討していた。

「我々の業界は成熟市場と言われます。その中で事業を拡大させるには、新規事業への参入も重要ですが、すでにノウハウを持っている企業と手を組んだほうが早く展開できます。実際2018年10月には介護系企業を買収し、半年後には黒字化に成功しました。本業のクレジット事業でも2年前の東京出店に続いて、本年7月には北海道、名古屋の出店も実現して、さらに顧客へのフォローオー体制を整えていく予定です。そうした環境を整えるためにも、システムに対する投資は欠かせない」と青山隆一社長は語る。

「M&Aや新店舗にしても資金が必要ですから、自社の数字を早く、正確に把握することは必須条件です。だから、連結決算はしっかりと手を組んだほうが早い」と青山社長は語る。

02

## グループで異なる会計基盤を統一。 人員を増やす、新たな業務となる 連結決算の安定的な稼働体制が実現！

IPOに向けた準備中、実はグループ内の経理体制が問題になつた、と総務経理部・財務グループのマネージャーを務める山根美孝氏は振り返る。

「弊社はいくつかの関連子会社を持つグループ企業ですが、親会社である山陰信販と関連子会社では、これまで違う会計システムを導入していました。従来システムを使い続けることも可能でしたが、IPOの必須条件となる連結決算を行うには、システムが違うと業務の手間が増え時間がかかることが明らかだったので。数字の早期把握ができないと、意思決定のスピードが落ちてチャンスを掴み損ねてしまう恐れもある。グループ内で会計システムを統一することは必要不可欠でした」

綾木玲子氏によると、さらに業務に直結する深い問題もあったようだ。

「これまで、親会社と関連子会社で別々に経理セクションを抱えていたので、勘定科目的使い方や処理のやり方なども異なる

かりやらないといけない。IPOを目指すなら、スピード感も大事です。しかし、そのための人材を準備するのは非常に難しい。習熟にも時間がかかるし、専門家を大勢集めるわけにもいかない。人的な負荷を軽減しながら正確さも追求し、経営判断を下すまでの時間短縮もできるシステムは、投資してでも取り入れたかったです。

それに、経理業務は税法も含めて最新情報に敏感でなければなりません。だから、我々には、専門家並にサポート体制がしっかりしている、安定性・安全性の高さも必要でした」

そして数社のシステムと比較検討した結果、勘定奉行V ERPの導入に踏み切った。



青山 隆一 社長

グループ企業の経理業務も本社で一括管理できるようになります。そうした機動力についても、高く評価した。

「我々のような地方の企業でもIT化を実現できるし、M&Aで関連企業が増えていけば、経理は1つに集約したほうが安定性や推進力を確保できます。IPO実現には、安定感があり、かつ高度な経理体制の構築が欠かせませんし、将来的にも“基盤となる会計システム”として利用できるのは何より魅力でした」

総務経理部・財務グループ マネージャー  
山根 美孝 氏



綾木 玲子 氏

## “IPO企業の”6割に選ばれた という確かな実績と、 “情報共有の速さ”に惹かれて。

さらに山根氏は、勘定奉行を選んだ理由に「市場の評価もある」と語る。

「元々親会社が使っていたシステムをグループの会計システムとして統一する、という案も当然ありました。でも我々が重視したのは、“奉行シリーズはIPO企業の6割に導入されている”という実績です。IPOを目指している当社にとっては“誰が評価したか”は大事です。ハッキリした数字でIPO企業に評価されていることは、信頼に値すると感じられました」

また、山根氏は「法改正への対応の速さ」も信頼につながったと言う。

「勘定奉行V ERPは、とにかく法改正に対するプログラム対

応のスピードが非常に早い。やはりシステムなので、最新の法対応が整っているかどうかは重要ですから、その点は高く評価しています。それに、今後の法改正情報もかなり前段階から共有してくれますから、こちら側としても余裕を持って法改正後の対応を検討することができます。

こうした外部環境に対するレスポンスの速さは、そのまま企業への信頼にも結びついています。特に、弊社のような地方に本社を置く企業は、そもそも情報の中心から離れていますから。スピード感を持った企業と繋がっていれば、情報の中心部に身を置けるので、大きな価値を感じています」

### システム概要図

